



SOLIDARIDAD

Aspace reconoce la labor de BNI

■ Aspace León ha entregado un reconocimiento al grupo de empresas BNI crecimiento León, por su profesionalidad y solidaridad. BNI crecimiento León, ha donado un importe recaudado en la cena-gala benéfica, celebrada el día 17 de marzo, que ha permitido adquirir una báscula para el pesaje de personas en sillas de ruedas y un desfibrilador. | DL



FIESTAS

El chupinazo abre las fiestas de San Fermín

■ A las doce en punto, con el chupinazo lanzado por El Tuli desde el balcón del Ayuntamiento, Pamplona se sumergió en los sanfermines, que este año celebran el setenta y cinco aniversario del lanzamiento del cohete como inicio de unas fiestas que no tienen ni un minuto de descans. Jesús Ilundáin Zaragüeta, El Tuli, tuvo el honor a sus 85 años de lanzar este cohete. | EFE

CIENCIA

La cola del espermatozoide determina su calidad

■ La cola del espermatozoide determina la calidad del semen, según una investigación del Centro de Regulación Genómica (CRG) de Barcelona y el grupo Eugin, que han identificado por primera vez alteraciones en las colas o flagelos de los espermatozoides. La investigación, presentada en el Congreso anual de la Sociedad Europea de Reproducción Humana y Embriología que finalizó ayer en Helsinki (Finlandia), describe por primera vez la presencia de alteraciones en la cola del espermatozoide humano, que ayudan a indicar la calidad del espermatozoide y mejorar el diagnóstico de infertilidad. | EFE



JEAN PAUL GAULTIER CANTA A LOS BOSQUES EN SU DESFILE DE ALTA COSTURA EN PARÍS

■ La Alta Costura de París tuvo ayer su particular y tradicional fiesta de despedida en el desfile de Jean Paul Gaultier, para el que el aclamado creador eligió un decorado natural en una colección llegada de los bosques más exóticos donde reinó la calma y la extravagancia. Enormes abrigos estilo años 80 en piel

y pelo en patchwork combinados con grandes cinturones para marcar las cinturas y creando un efecto abombado en torno a las caderas, un estilo que Gaultier decidió también utilizar en vestidos y faldas. Como de costumbre, eligió su habitual salón de pasarela, dentro de los estudios de la marca.

Liberan a un joven tras dos años secuestrado

● El adolescente, en estado de inanición, sufría palizas de su padre a diario ● La casa estaba blindada para que no pasara el sol

M. SÁINZ PARDO | MADRID
 ■ ¿Qué pasó realmente en aquella casa de la calle Mirador en un barrio acomodado de Rivas Vaciamadrid? ¿Por qué el Juzgado Mixto número 3 de Arganda del Rey ha dejado libre y sin medida cautelar alguna al padre que, según la Guardia Civil, secuestró y encerró a su hijo durante dos años en condiciones infrahumanas y al borde de la inanición? ¿Por qué nadie to-

mó medidas contra el presunto secuestrador cuando hace tres años su mujer y sus dos hijas fueron liberadas de una reclusión similar? El 'caso Rivas' se ha llenado de incógnitas solo horas después de dejar a todo el mundo boquiabierto. Los agentes encontraron al adolescente en tal grado de desnutrición, deshidratación y desorientación que los servicios paramédicos que participaron en la operación tuvieron

que asistirle de inmediato. La víctima apenas pesaba 43 kilos y narró a los agentes que llevaba dos años de cautiverio con continuos maltratos físicos y psicológicos.

PALIZAS DIARIAS

Recluido todo el día en un habitación, sin apenas comida y con el agua racionada. Sus lesiones y un lamentable estado de salud confirmaron su versión. La víc-

tima detalló que hacía catorce meses que su progenitor ni siquiera le dejaba poner un pie en el rellano de la escalera. La casa, desde luego, parecía una mezcla entre una cárcel y un estercolero. El domicilio estaba blindado con rejas, aluminios y maderas, que hacían imposible una fuga y tampoco dejaban entrar la luz. En el interior, el caos. Estaba repleto de trastos inservibles, de muebles viejos recuperados de vertederos y de basura. «Basura por doquier», según los guardias civiles que le liberaron y que relataron que eran casi imposible moverse por el interior del inmueble entre tanto desperdicio.

Esos mismos agentes explicaron que la investigación se inició hace solo unos días, cuando la víctima envió un mail a la dirección atencionfamiliaymujer@policia.es, alertando sobre su situación.

Descubren que el neandertal practicaba el canibalismo

EFE | SAN SEBASTIÁN

■ Un grupo internacional de investigadores ha descubierto la primera evidencia de canibalismo neandertal del norte de Europa, datada entre hace 40.500 y 45.500 años, en el yacimiento de Goyet (Bélgica), donde se han identificado 99 restos óseos pertenecientes a un mínimo de cinco individuos, cuatro adolescentes o adultos y un niño.

HASTA EL TUÉTANO

El estudio que ha permitido este hallazgo, publicado ayer por la prestigiosa revista *Scientific Reports*, ha estado liderado por la antropóloga de la Universidad del Estado de California, Hélène Rougier, con la participación de Asier Gómez Olivencia, investigador de la Universidad del País Vasco y de la Fundación Vasca para la Ciencia, Ikerbasque.

Según explica esta fundación en una nota, los restos encontrados en la Tercera Caverna de Goyet «presentan una gran proporción de marcas producidas por herramientas de piedra al cortar la carne», así como fracturas «de haber sido rotos para extraer el tuétano».

Además, se constata que algunos de los huesos fueron también utilizados como herramientas para tallar útiles de piedra. Este no es el primer yacimiento en el que se constata que los neandertales puesto que con anterioridad ya habían sido descubiertas «evidencias de este comportamiento canibal en distintos puntos del sur de Europa».